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网购骗局！谨防落入“退款”陷阱
“双11”刚过，王女士收到的一堆商

品需要退货。此时，一个自称淘宝店客
服的电话打来，说的正是退款的事，王女
士信以为真，就这样落入了对方的圈套。

该“客服”称，王女士的商品已超过
“7天无理由退换”时限，退款需添加微信
后在指定平台进行操作。电话中，“客
服”准确地说出了王女士交易信息。王
女士想都没想，就根据“客服”指示添加
微信好友，打开对方推送的微信链接，显
示“支付宝”界面，随即输入身份证号码、
手机号、银行卡号、银行取款密码、验证
码等信息。

接着“客服”告知王女士退款手续较

复杂，届时会收到多条短信，可能会引起
网络和系统堵塞，要求其在收到短信后
第一时间告知验证码，并立即删除短
信。一心只想退款的王女士，按照对方
要求操作并告知登录密码、手机短信验
证码。尽管全程时间跨度长、笔数多，但
均未引起她的警觉。

直到第二天，王女士发现异样，前往
银行咨询。经查询相关流水明细数据，
发现王女士网络贷款已被激活，并先后
多次提款，贷款资金均被跨行转账至其
他银行。

中国银行宁波分行分析，“客服”利
用受害者信息，在支付宝蚂蚁借呗平台

或金融机构网银端申请信用贷款，然后
通过受害人提供的验证码进行转账操
作。

据记者了解，这类诈骗案多通过借
贷平台来实施，一般有以下几个特点：

1.诈骗分子通过某种途径，获取淘
宝买家信息；

2.诈骗分子以商品有问题为由，联
系买家退款；

3.让买家线下添加微信，点击退款
链接，骗取买家输入重要身份信息；

4.通过窃取买家信息，进入借贷平
台或银行网银，申请贷款；

5.自称财务操作失误，多打了退款，

钱需要通过某个平台退还；
6.让买家把多打的钱取出来，转到

指定账户，完成诈骗。
宁波银保监局提醒广大市民，一定

要增强安全意识，防范线上电信诈骗！
记者 徐文燕

通讯员 史旭挺 俞若望 郑波
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离开宁波前往清华射击队训练
时，杨倩还是一个中学生，如今再回
家乡，她已经是一个气质不凡的体育
明星。会议昨天上午9点开始，杨倩
提前一个多小时就到了，给了记者提
前采访的“福利”。

东京奥运会、陕西全运会结束
后，杨倩一直非常忙碌。“比以前多了
很多社会活动和公益活动，本来学
习、训练就挺忙的，现在更忙了，需要
更加合理有效地利用时间，尽可能回
馈社会。”

这次参加宁波奥运全运健儿凯
旋总结表彰大会，杨倩觉得非常荣

幸，“非常感谢市里对我们运动员的
支持和关注。”作为公众人物，她对自
己有了更高的要求，“尽可能展示更
加积极阳光的一面。”

难得回家，杨倩计划多待两天。
“昨天回来的，今天参加市里的活动，
明天去一趟母校——宁波体育运动
学校，然后参加一个慈善活动就回学
校。”根据计划，杨倩26日要去宁波
体校，给学弟学妹们做一次冬训动
员，“冬训非常关键，为来年的比赛打
下坚实的基础，希望大家能扎扎实实
练好基本功。”

在刚刚公布的中国射击队名单

中，杨倩榜上有名，不过她表示自己
并不会跟随大部队前往西安集训，而
是继续留在清华大学，“我要抓紧时
间补上落下的功课。其实今年我应
该读大四，但因为备战奥运会一年都
没有上课，所以重新来过，和大三的
学生一起上课，同时也会全力以赴地
投入到新一轮训练当中。”

被问到获得清华大学本科生特
等奖学金的情况时，杨倩说，还没关
注网站上的最终结果，“能够参加答
辩已经很荣幸了，其他同学都非常优
秀，让我很敬佩，学习路上他们都是
我的榜样。”

本报讯（记者 戴斌 通讯员
郑俊之） 昨天，杨倩、石智勇和管
晨辰在出席宁波奥运全运健儿凯
旋总结表彰大会后，前往宁波市体
育发展中心参加“植奥运林 添金
桂树”活动，亲手种下自己“挂牌”
的冠军林。

3位奥运冠军与宁波体育系统
同仁共同种一片“宁波奥运冠军
林”——播撒的是希望，收获的将是

硕果。此次植树活动对于宁波体育
而言，也是播种下新的希望，给更多
宁波运动员以更坚定的信心、更磅礴
的力量。

东京奥运会上宁波共夺得5金，
诞生4位奥运冠军。游泳冠军汪顺
因为正在集中精力备战世锦赛，因此
没有回甬参加表彰大会和植树活
动。据了解，市体育部门将择时邀请
汪顺回甬再添一棵“金桂”。

昨天，在宁波奥运全运健儿凯旋总结表彰大会暨全
市体育工作会议上，记者见到了多位东京奥运会冠军。
奥运会、全运会之后他们的生活发生了哪些变化？这段
时间他们都在忙什么？我们一起来听听他们怎么说。

奥运冠军
都在忙些啥？

这段时间石智勇一直待在宁波，
训练之余，抽空完成了自己的人生大
事——11月12日，他和女友陈晓旦
完婚。

石智勇说自己现在处于一个“半
放假”状态，只要保持身体状态就好，
不用每天训练，“以常规训练为主，明
年再投入到下个阶段的训练中，因为
明年杭州亚运会举行，我是浙江人，
这场比赛对我来说非常重要。”

按常理，石智勇现在还处于蜜月
期，但因为疫情和运动员身份的关

系，石智勇说，妻子已经回绍兴上班
了，自己也开始恢复小运动量训练，
没有安排蜜月旅行。他还对记者开
起了玩笑：“要不还是让她来宁波晚
报？你们单位还招人不，她在你们这
里实习过的，如果她回来我们天天都
是蜜月了……”

石智勇最近参加了不少社会活
动。月初前往浙江工商职业技术学
院第35期厚德讲坛，分享了自己在
追梦路上的难忘经历；上周空降江北
区外国语艺术学校，参加了该校秋季

运动会，并和孩子们分享“成功的秘
诀”，坦言成功没有捷径，唯有不懈努
力。

接下来，石智勇会抽时间去他就
读的宁波大学“补课”。之前因为备战
奥运会落下太多的课程，“现在快到了
论文答辩阶段，要好好补补课。”

谈及今年冬训安排，他表示，目
前还没接到国家队的通知。“最近都
在鄞江，春节前后可能会去北京，和
国家队队友们一起训练，或是去海南
等地拉练。”

管晨辰这段时间一直在随浙江
体操队训练，前天训练结束后被宁
波体校从湖州接回。昨天她早早来
到市行政会议中心，大会开始前一度
斜靠在沙发上休息，看起来有点疲
惫。不过，见到熟人，她又马上调整
到开心模式，和大家搭话，尽显可爱。

记者们少不了拉着她聊几句，
小家伙也算是“身经百战”了，回答
起问题来井井有条。她说自己练体
操是因为喜欢程菲，对程菲精湛的
技艺惊叹不已。被问及近段时间在
忙些什么时，她表示：”今年没有大
赛安排了，接下去就是明年的亚运
会，最近都在省队按部就班地训
练。奥运冠军的光环已经过去，我
现在还是要踏踏实实、一步一个脚
印去训练。”

东京奥运会上，管晨辰的体操
动作“袋鼠摇”大火，如今是不是已
经开始操练新的招牌动作？“那还没
有，现在就是常规的训练。”她说。

对于那些也想从事体操项目的
小朋友，管晨辰希望他们能够努力
训练，坚持下去。“喜欢体操当然是
好的，但一定要有很坚强的心，既然
你选择了这个项目，就要好好去训
练，去坚持，只有坚持才会有回报。”

记者发现，这次回宁波，管晨辰
长大了不少。和小师妹张欣怡一起
参加会议，管晨辰很有大姐姐范
儿。不管是候场，还是进会场，都不
忘叫上对环境陌生的小师妹，“走
啦，这边。”

为了满足粉丝的签名要求，管
晨辰几乎签名到手软。据一直陪着
她的宁波体校老师介绍：“昨晚到驻
地，满屋子堆满了等她签名的照
片。晨辰看到这一幕也很意外，但
知道这些签名照是送给喜欢她的粉
丝，她还是嘟着小嘴巴，开心地给大
家签，到最后手都签酸了。”

记者 邹鑫 戴斌

石智勇蜜月期没去度蜜月

种下“金桂”冠军林

杨倩今天去母校做冬训动员

管晨辰、杨倩、石智勇（从左到右）。记者 邹鑫 摄
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C 管晨辰
签名签到手软

杨倩（中）和市体育局领导一起种植金桂树。记者 戴斌 摄


